
RELATORIA

Relatoría del Seminario/Taller: “Historia Oral, hilando puentes entre su metodología y su puesta en práctica en las aulas” Catamarca, octubre de 2017

Durante los días 5 y 6 de octubre del 2017, en la ciudad de San Fernando del Valle de Catamarca, se llevó a cabo el Seminario/Taller: “*Historia Oral, hilando puentes ente su metodología y su puesta en práctica en las aulas*”. Dicho seminario fue organizado por referentes de la Asociación de Historia Oral de la República Argentina –AHORA-, como así también de la Asociación de Historia Oral del Norte Argentino- AHONA-; en coordinación con el Instituto de Estudios Superiores “Prof. Juan Manuel Chavarria”.

El jueves 5 de octubre, luego de la acreditación y la presentación de la propuesta realizada por el Rector del IES Lic. Nicolás Quiroga ante 55 asistentes, se dio inicio al Seminario /Taller en el Aula Magna del Centro de Formación Docente Inicial y Continua. Durante la jornada del mencionado día, la Presidenta de la AHORA, Prof. Alicia Gartner, acompañada por las profesoras Adriana Echezuri y Mariela Canali, brindaron una capacitación referida a la historia oral como método de investigación histórica. Importante es resaltar que luego de la exposición de las disertantes, el público presente comenzó a realizar diversas preguntas, mostrando un gran interés, y generando una interesante conversación.

Para el día viernes, el Esp. Gustavo Cortés Navarro, el Prof. Jorge Ubaldo Soria y el Prof. Francisco Olea, ofrecieron una capacitación centrada en sus experiencias prácticas llevadas a cabo en la Escuela Secundaria Congreso de Tucumán, de la ciudad de San Miguel de Tucumán, investigación desarrollada en el marco del Programa de Historia Oral de la Escuela Congreso (PHOEsCo). La respuesta del público presente al relato de las experiencias de los expositores fue muy positiva; ensayando preguntas y reflexionando en las posibilidades de realizar experiencias similares en la provincia de Catamarca.

RELATORÍA

En definitiva, la realización del Seminario Taller: *"Historia Oral, hilando puentes ente su metodología y su puesta en práctica en las aulas"* resultó muy significativo. En palabras de agradecimiento de los talleristas, la experiencia ayudo a comprender las cuestiones teóricas y metodológicas propias de la Historia Oral, como así también reflexionar en torno a las posibilidades de aplicabilidad en nuestra provincia. Una de las consignas fuertes que resultaron del Seminario/Taller fue la urgente necesidad de la incorporar las propias voces de quienes por mucho tiempo fueran excluidos del relato histórico oficial-hegemónico de la provincia. En tal sentido, se reflexionó fuertemente en la idea de que, siendo necesaria y urgente la construcción de una nueva historia local, una historia que se atreva a discutir los lineamientos epistémicos impuestos por los sectores históricamente hegemónicos, la historia oral nos brinda, si agudizamos la escucha, la opción de construir una historia alternativa de voces múltiples. Por otro lado, es de subrayar que el público presente fue muy heterogéneo, pues concurrieron no solo docentes y estudiantes del Profesorado en Historia, sino que también de otras disciplinas, lo que generó una rica conversación interdisciplinar.

Por último, cabe destacar que la realización de dicho Seminario/Taller fue posible gracias al compromiso mostrado por el Rector del IES "Prof. Juan Manuel Chavarria" Lic. Nicolás Quiroga; el acompañamiento constante de la Coordinadora de capacitación del IES "Prof. Juan Manuel Chavarria" Lic. Aida Acevedo; la coordinación del Prof. Cesar Walter Reartes y el Prof. Carlos Folledo Albarracín; como así también, por la tarea desempeñada durante toda la jornada de la alumna Yanina Endrizzi.

Prof. Cesar Walter Reartes